

ANÁLISIS DE MOODY'S

Falta de empleo afectará el crédito al consumo

Los bancos habían mostrado un impulso en este segmento, pero ahora podrían enfrentar bajas en sus ganancias

POR CAROLINA REYES

carolina.reyes@gimm.com.mx

El pasado 18 de junio, el Instituto Mexicano de Seguridad Social (IMSS) publicó su boletín de mayo de 2019 de nuevos asociados, que mostró una caída acumulada de cinco meses en la creación de empleos de casi 40% respecto al año anterior, lo que podría generar una disminución más acentuada en el crédito al consumo y afectar a los bancos que, en los últimos años, habían mostrado un mayor impulso en este segmento del financiamiento, advirtió Moody's.

“La creación de empleo más lenta es negativa para México. Los bancos que se centran en la financiación al consumo, así como aquellos que han experimentado un alto crecimiento en ese segmento”.

La calificadora agregó que la menor generación de empleo en el país también podría resultar negativo para los fondos de pensiones debido a sus estructuras de costo fijo.

Detalló que la formación laboral más lenta se alinea con una caída en la confianza del consumidor, que sigue a una disminución.

Asimismo, se alinea con la disminución en la confianza corporativa que comenzó en febrero relacionada con la incertidumbre en la formulación de políticas y el debilitamiento de la inversión privada en México, provocando mejores expectativas de crecimiento económico, lo que se prevé que también tenga impactos negativos en el financiamiento bancario.

“Esperamos que la economía de México se expanda 1.2 por ciento este año, sustancialmente por debajo de nuestra expectativa del mes

de octubre que era de 2.2 por ciento”, señaló.

Derivado del ajuste a la baja en las expectativas de crecimiento económico y los indicadores de menor empleo revelados por el Instituto Mexicano del Seguro Social, Moody's prevé que las carteras de crédito al consumo más afectadas sean la de Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte, así como pequeños bancos centrados en la financiación al consumo, incluyendo Banco Azteca, BanCoppel y Banco Ahorro Famsa.



La menor generación de empleo en el país también podría resultar negativo para los fondos de pensiones.”

ANÁLISIS DE LA CALIFICADORA

Estas instituciones, señaló la calificadora, han experimentado un crecimiento superior al promedio en sus carteras de consumo en los últimos dos años, cuando la creación de empleos aumentó el número de clientela.

Sin embargo, con la menor generación de empleo, se anticipa que el dinamismo en el financiamiento que ofrecen estos bancos a los consumidores del país registre una desaceleración.

Por otra parte, precisó Moody's, la rentabilidad en las marcas más grandes de compañías administradoras de fondos de ahorro para el retiro, como Afore XXI Banorte, Afore Citibanamex y Afore SURA, también se verán afectadas por la menor generación de empleo, debido a su estructura de costo fijo relativamente más alta.